

(一社) 日本道路
建設業協会
沖縄支部

支部だより

平成 28 年
11月4日(金)
第 63 号

会員
だより

新市街地！「おもろまち」由来

道建協沖縄支部会員の皆様、お仕事お疲れ様です。
今回、弊社沖縄支店があります「おもろまち」につきましてご紹介致します。弊社は九州（佐賀・福岡）を拠点としておりますが、昭和56年1月に那覇市久茂地に沖縄営業所を開設し、おかげさまで35周年を迎えております。その間に、営業所は那覇市久茂地から那覇市安謝に移転し、現在は那覇市おもろまちに支店として構えております。会社周辺は那覇新都心として、昭和62年に全面返還された米軍牧港住宅地区の跡地を造成し、再開発した、文字どおり那覇の新しい市街地になっています。



「おもろまち」という地名は公募により平成11年から住居表示の実施による町名変更で設置されています。「おもろ」とは、歌の意で、沖縄方言の

松尾建設 株式会社
沖縄支店長 辻 健一

「うむい＝思い」から来た語であるそうです。沖縄の古い歌謡であり、もっぱらノロ（巫女）や神職によって歌われたものが一般的に知られたが、王家の儀礼楽として節句の時に首里城で歌われたものは「王府のおもろ」と呼ばれて神聖視され、秘密裏に伝承されたそうです。首里王府により編纂された歌謡集「おもろさうし」に多くの「おもろ」が収められています。



最後に、沖縄の歴史・文化を吸収し、微力ながら地域に貢献出来るようにと思っておりますので、皆様方のご指導・ご鞭撻を賜りますようお願い申し上げます。

営業課 小野 良次

会員
だより

うるま市イベントの紹介！

会員の皆様こんにちは。うるま市は、本県中部に位置しエイサー、獅子舞など芸能文化なども活発な地域です。それに伴い地域のイベントが盛りだくさん開催されており、弊社も市内業者会の一員としてボランティア等の協力に日々携わっておりますので、市内のイベントを紹介したいと思います。去った、9月23日にはうるま市エイサー祭りが開催され、沢山の観客で会場も賑やかに各地域の青年会のエイサー演舞が披露されました。又、10月15、16日の2日間はうるま市祭りが大盛況の内に終わり、祭り会場のサブステージを担当する、市内の業者連合会の一員として毎年イベントをお手伝いできて感慨深いものであります。10月23日にも全島獅子舞フェスティバルがうるま市安慶名闘牛場で開催され、これも大変大盛況の内に取り行われた事は、お客様、市民の皆様の協力有ったの成功だと思っております。弊社もうるま市の建設業

株式会社 丸石建設
代表取締役社長 大石根 幸順

者の一員として、市内のイベントにボランティアとして会場設営や会場周辺の清掃作業をし、地域の発展に少しでも力になれるよう、これからも日々精進してまいりたいと思っております。



うるま市エイサー祭り



うるま市祭り (サブステージ)



獅子舞フェスティバル



活動報告・トピックス



座波建設 株式会社
企画・広報委員 平良 聡

歴史の道（宿道）を行く～浦添の古道跡を訪ねる～

今回は道に因んで、宿道（しゆくみち）といわれた王府時代の公道の史跡で、浦添市内に残っている安波茶橋（あはちゃばし）と当山の石畳道を紹介します。宿道は首里王府時代に、文書等を早馬で各間切（まぎり、今の市町村にあたる）の番所（今の役所）をつないで送るために6世紀末に整備されたといわれている。

首里から中北部の間切にぬける宿道はいくつかあったが、王家と関わりが深かった浦添城近くを通る西宿道（首里～経塚～仲間～牧港）はとても重要でちに浦添街道と呼ばれるようになった。

その後16世紀末に改修され、現存している安波茶橋もその時に架けられたといわれています。

安波茶橋は、経塚と安波茶の谷間を流れる小湾川の上流にかかるアーチ型の石橋で、現在の県道153号線沿いの茶山団地と浦添工業高校の間にある。近くには、国王が赤い皿で水を飲んだことから、その名がついたといわれる赤皿ガートという井戸もあります。

また、仲間の浦添番所から宜野湾にぬける普天間街道といわれた宿道に当山の石畳道があります。牧港川の中流をはさんでS字型の谷間に全長200M、幅約3Mの急勾配の石畳道である。

両史跡とも緑に包まれて風情もあり、休日に訪れて心身ともにリフレッシュするのにも一興かも。

安波茶橋



今月の予定

- ①第3回安全委員会 支部会議室
11月4日(金) 11:00～
- ②第123回道路美化・清掃活動
前半グループ 11月15日(火) 10:00～
- ③平成28年第35回道路技術講習会
11月25日(金) 13:25～17:00
[於：浦添市産業振興センター結の街 3F 大研修室]

当山の石畳道



第122回道路美化・清掃活動

残暑の下、さわやかな汗！

10月18日(火)に、15社、19名の参加を得て第122回道路美化清掃活動を行いました。

当日は、10月も半ばだというのにうだるような暑さでした。沖縄の秋はもうしばらく先のような暑さです。それでも季節は一步一步秋に向かっていっています。最高気温が30度を割り込むようになりました。今月の清掃活動は、さわやかな秋風のもと実施できるのではないのでしょうか。期待をこめて・・・

